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E4_BA_8B_E9_83_A8_E5_c26_464229.htm 针对前段时间网民热

议的山西百万奖金重奖环保功臣的政策，许多网民提出质疑

：地方官员治理环境是本职工作，为什么要进行奖励？为什

么处罚的时候只处罚二三把手，奖励的时候却奖励一把手？

5月18日，山西省长于幼军在“第二届网络媒体山西行”记者

招待会上就这一问题进行表态：山西的环保整治任务异常繁

重和艰巨，重奖环保功臣也属应该。 于幼军介绍，山西的环

境污染是比较严重的，有历史积累下来的问题，结合山西省

实施整治环境的蓝天碧水工程，各项措施将逐步推开，奖惩

是其中的一个。处罚、奖励都很明确，并不是处罚副职，奖

励一把手，对一把手我们一样要追究责任，也是问责制。这

点在煤矿方面奖惩体现的更明显，区长、县长，正职的都已

经撤职了几个，最主要的是区别责任。 于幼军表示，给一把

手奖励也是应该的。因为环境治理是一个最艰难、最繁重的

工作，如果哪个市能够退出全国污染最严重城市前五名奖100

万，退出前10名奖200万，只要能摘掉全国污染源最严重的帽

子，戴上环保和造林绿化比较好的“绿帽子”就要奖励。现

在各地市领导积极性都很高，都想摘“黑帽”戴“绿帽”，

这是很难得的。 于幼军说，现阶段，治理污染、炸烟囱、关

闭污染企业等工作，很多都是市委书记、市长、县委书记、

县长到第一线带着执法队在干，他们在第一线操作、执行的

难度、阻力可想而知，甚至还要冒着个人生命危险，已经有

在执法过程中被打的情况，所以环保工作抓好了，给他们重
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